
「有禮走天涯」，這句話時常烙印於我心，科技發達
下，人手一機情況普遍，相對之下，人與人的交流相
對冷漠，然而，一句親切問候、一聲問好，瞬間拉近
彼此之間的距離，另外，當需要求助於別人時，第一
印象極為重要，若是留下有禮貌的記憶點，相信需要
幫忙時，相對容易獲得幫助。

感謝恩師
老師的一句話影響一生

不管做任何挑戰，都要相信自己可以做到得到，雖然
會有許多的風風雨雨，但只要相信自己一定可以成
功，不管成功的好與否，這都自己的過程學習，因為
過程比結果來得更重要，這是累積自己未來許多事情
最珍貴的資糧，這些話都是對我未來鼓勵自我深刻的
每一句話。

多年以前，即將大學畢業的我因無法留在台灣工作而
感到茫然。記得那時尋求輔導老師的諮詢，聽我敘述
經歷後，老師一句：即使不是喜歡的事，但無論如何
你都會盡力做到最好，讓我往後遇到任何不如意時，
都會更加倍努力。



我是大山的女兒，出生在山裡，山清水秀的好地方。 那時父母
只有我一個女兒，在農村來說，真不是好事，但是我的父母很
開明，不但不嫌棄我是女兒，反而在當時很多連小學都不能讀
的時代，砸鍋賣鐵、想方設法讓我到鎮上唯一一家學校讀書，
並且是從幼兒園開始讀，現在回頭看，我是多麼的幸福啊！ 那
時沒有電視、沒有網路，家庭條件好的，才有一部收音機，整
個村的人都會羨慕。 所以山裡的孩子見識少，和鎮上的孩子相
比，會比較膽小，更因為那時貧窮，所以還有自卑。 所以那時
都低著頭，說話少，即使開口也是很小聲，經常受到同學們的
嘲笑，就更自卑，更不敢開口說話了，頭更低了，這樣的情形
持續到第二學期。 要到兒童節了，每個班都要表演節目，不知
道老師為什會選了我參加，幼小的我很興奮，很激動，深怕沒
做好，拖大家的後腿，所以在排練的時候，總是很專注、努
力，但是有一次排練結束后，老師說：“大家都做得很好，但是
如果黎孝玲（我的名字）可以抬頭挺胸，就更棒了”。我當時臉
一下就紅了，淚水差點止不住，心裡想，我這是給大家拖後腿
了，好無地自容……可是，老師接下來說的話，讓我從此以後
不再自卑的低著頭了。 老師說：“大家看，黎孝玲頭上的蝴蝶
結多麼漂亮，整個人輕盈美麗，如果抬頭挺胸，整個人是不是
也像要飛起來一樣美啊？”參加排練的同學們都說：“是啊，好
美，好好看，平時她都低著頭，我都不知道她這麼好看，我好
喜歡她喲” 我才知道，原來不是我不如別人才要被欺負，而是
我低著頭，別人感受不到我的接納，又想接近我，又找不到方
法，所以才用嘲笑來接近我。 從那以後，我就有意識抬頭挺
胸，大聲說話，和同學們快樂相處，直到考上大學，大家才各
奔東西。 雖然後來換了很多老師、走了很多地方、受過很多感
動，但直到現在，我都一直記得，我幼兒園那位老師當時的
話，影響我一生，抬頭挺胸，面帶微笑，廣結善緣，笑對人
生。 在教師節來臨之際，以此文字，感恩所有的老師，對學生
們無私的付出，願老師們身體健康，桃李滿天下。

感謝恩師
老師的一句話影響一生



害人之心不可有，防人之心不可無。
大概是就讀國高中時期的老師對我們這麼說的，在我們長大
後，出社會後的往後人生中還會遇到很多事情，但希望我及
其他同學僅記住這句話。在做任何事之前，先問問看自己的
內心，不要害別人但也要保護好自己，因為你並不知道別人
是不是一樣善良。

感謝恩師
老師的一句話影響一生

還記得小學的時候，我的一位國文老師跟我說過，“一份耕
耘，一份收穫“。
這句話影響了我一生，任何的成功都不是僥倖，要付出努力
才可能會有所收獲。沒有努力就絕對不會有任何的成功。
謝謝楊老師這一句話讓我後來有機會來到臺灣繼續我的學業
並在臺灣落地生根。
謝謝楊老師！

讓我印象最深刻的老師是我的高職老師，因為在那個時侯，
我不是個喜歡念書的人，只想隨念個高職然後就出去上班，
但老師那時鼓勵我，要我繼續升學，她不會因為我是升學教
育體系外的放牛學生，還對我有期望，後來的我也在鼓勵
下，上了。理想的學校，老師令我最印象深刻的一句話是人
的潛力是無限的。



「你很棒! 勇敢一點，更棒哦! 」
我以前是一個很安靜及沒自信的孩子。在國民小學四年級
時，有一天，我的導師在上課時對沒自信低著頭的我說:
「你很棒! 勇敢一點，更棒哦! 」 這一句話讓我在這個老師
的課更勇敢了。也因為這句話，我長大後成為了一位教英文
的老師。很謝謝這位導師。

感謝恩師
老師的一句話影響一生

在念書的生涯中，常遇到一些偏心、不公平的老師，過去的
我，心裡會有怨恨不甘，但後來在國中遇到一位老師，我覺
得她真得是因材施教的好老師，她不管學生功課好壞，都會
用適合每個人的方式教導我們，有次我考試考不好，她除了
鼓勵我，還告訴我，每次的考試只是在測試課業上，有哪些
不懂的、不足的，都只是過程，不用太過在意，只要知道哪
裡錯，繼續努力就�了，所以我覺得「一切只收過程，重要
的是你學到了什麼」這句話讓我印象深刻。

在國小的時侯，我是個內向的人，老師提問時，大家都很踴
躍發言，但我不敢舉手，不敢表達自己的意見，但我們老師
觀察到的，所以，他有時會主動的問我一些較簡易的問題，
讓我更有信心，還選我當學藝股長，讓我有上台發言的機
會，讓後來的我變得比較不怯場，也能勇於表達，而「你可
以的」是老師影響我最重要的一句話！



老師曾經告訴過我一句話叫良言一句三冬暖(')   這句話
讓我自己能印象，深刻且受益良多， 也讓我在人際關
係，上面能跟別人相處得更融洽。 所以我也常常把這句
話分享給別人。 希望大家都能透過這句話 讓這個世界
更和平更充滿善意， 大家共勉之。

感謝恩師
老師的一句話影響一生

我是個功課不是很優秀的人，所以每個老師都對我滿頭
痛的，尤其在國中時期，每個老師都很在意成績，甚至
學校還分成資優、放牛班，在放牛班的日子裡，大家都
很混，沒什麼讀書風氣，但是後來我們遇到的導師，他
鼓勵我們「發輝自己的專長」，讓我們對未來更有信
心，後來他還希望我們還是要有基本的學業基礎，下課
留下來幫大家輔導，讓大家的成績都有很大的進步。

老師給我印象最深刻的一句話就是,([)天生我材必有用
())，她說每個人都有自己的特別之處，要調整自己的專
長斷的努力向前精進，都會有出頭天的一天，功課並不
是最重要的，只要你怒力維持基本的程度，在朝子自己
有興趣的方向前進，最後一任男可以走向一條自己的康
莊大道



大學時候老師看我總是苦讀但是成績絲毫還是沒有起色.為
了鼓勵我給我了(當年廢鐵之所以能成為有用的鋼材.是因為
它經得起痛苦的磨練)這句話鼓勵我.畢竟他告訴我有些事總
是需要時間去驗證.讓我堅持了他的鼓勵.而順利考上了理想
的研究所

感謝恩師
老師的一句話影響一生

想起以前老師常常說"先求有 , 再求好" ,  當年懵懂無知 , 只
跟老師說會記在心上 , 現在自己也將近不惑之年 , 開始慢慢
理解這句話說的真好 , 不論是做任何事情或是遇到任何情況
, 不要放棄自己的信念與希望 , 嘗試去找自己的出路與解答
, 在昇華自己的想法讓它變得更好 , 如果當年老師沒有當頭
棒喝 , 或許就沒有今日的我 , 感謝老師 , 因為有你的"求
有"名言 ,  讓我造就更"求好"的未來人生 .

一棵大樹從一顆小種子開始，沒有老師的指導，我們的生命
都無法循正軌成長。我衷心向國文老師黃清元表示感謝。老
師說過，一句話“一切人類的價值的基礎是道德”。讓我感
念甚深！我們知道人生道路上有許多挑戰，但是我們非常有
信心，因為我們會緊緊記住老師的話，做個有道德的人，道
德也是幸福的必要條件之一。不道德的人一定不幸福。其
實，做一個有道德的人很簡單，只要做每一件事都用心仔細
想一想，多為他人考慮一點，道德就會伴隨在身邊，這是我
們每個人最重要的素質，我們對老師維護道德此番話，終生
奉行



“人生中最重要之事，就是提升自己的優勢，讓別人
尊重你。”國中三年級陳玉英老師曾對我們說過這句
話，而且還加以解說 “不要以為你可以輕易超越別
人。 如果您沒有發揮自己的優勢進行交流，人們將
不會輕易與您建立聯繫。”  至今我仍牢記不忘，作為
人生座右銘 ~~

感謝恩師
老師的一句話影響一生

老師說天生我才必有用，也許考試考不好，也許讀書
讀很差，人生總是在摸索中前進，人生總會找到一條
屬於自已的路，沒辦法當一個大型機台，總是可以當
一個小小的螺絲釘發揮作用，不是每個人都能當郭台
銘，但是我可以當自已，郭台銘也有他的困擾，我當
然也有我的，能力愈大，困擾當然也相對的多!!

老師常常跟我們說學習很重要，到了現在我還是覺得
這句話很重要，任何事情只要不熟都是要學習，不一
定是教科書上的才是學習，當學生時要學習，當出社
會要學習，要結婚也要學習，當了父母也是要一直不
斷的學習，保持一個學習的態度，會讓自已的人生更
好過。



老師說過要透過現象看本質，本質才是問題的真象，
一個人再光鮮亮麗，再多的無限風光，可能這只是他
想讓你看到的外表，也許實際上，好車只是借的，好
房只是租的，實際上卻是一無所有，甚至還一身債，
不要去羨慕別人，要看清自已所擁有的東西才是最實
在的。

感謝恩師
老師的一句話影響一生

老師跟我們說態度很重要，一個謙卑的態度會讓你在
人生路上好走，不要妄為，不要態度囂張，不要覺得
自已很了不起，世上三人行必有我師，一個人不管他
是好的壞的，總是會有讓人借鏡的地方，謙卑可以讓
人對你扶持，處處有貴人。

時間過得真快呀!又到了一年一度的教師節，老師們
真的很辛苦的教我們，說實在的老師這個職位其實很
辛苦。
老師的一句話影響人生這個題目讓我深刻想起，我國
中老師曾經對我說一句話「態度決定一切，習慣成了
未來」這句話讓我深刻的記在腦海中。
老師們真的很辛苦，所以也要讓自己不要讓老師承擔
太多。老師們辛苦了 祝老師教師節快樂



“儘管每個人的能力和工作不同，能維護道德的人就是一個高尚
的人”
在過去的時間裡，很多時候我們讓老師傷心和失望。現在，我
們發現很多時候我們的行動太過無禮，都不知道帶來的後果有
多糟。感謝黎文發老師對我們的奉獻。謝謝老師給我們這些美
好的時光，給我們帶來快樂和溫馨的回憶，我們會緊記老師的
話，做個有道德的人...

感謝恩師
老師的一句話影響一生

“只有會考慮別人的人，才可能得到別人的關心，人際關係才可
能持久穩定，使個人遠離孤獨。”
記得班導老師梁劍霞在我的高中畢業紀念冊寫上這句話。
能�有李永潔老師教導，我們感到非常幸運。多虧了老師，我
們高三甲班團隊團結了起來，互相欣賞。
感謝老師對我們的諄諄善誘。

還記得那年六月，陽光斜斜地照進教室的黑板牆上，黑板牆上
寫著鵬程萬里x畢業快樂，旁邊還有很多用不同粉筆顏色的可愛
塗鴉；教室裡同學一群一群的聚著，有的像兄弟一樣問畢業後
要讀哪間學校或是要去哪裡直接就職，有的像女孩子一樣淚流
滿面、依依不捨這畢業的分離⋯⋯直到老師進了教室，滿心歡
喜也同樣不捨的對我們說：畢業後不能停止學習，學習可以使
你們更加成長，就連老師也是要和你們多多學習著，祝大家畢
業快樂。老師的這句話影響我之後的生活，不管我去到哪裡上
課、生活、工作，這句話一直放在我的心上，鼓勵著我，保持
謙虛的心態和大家學習。



有效溝通是人際關係的潤滑劑
記得這是求學階段，一位很受學生和老師歡迎和尊敬的教授
在講授關於溝通方面的議題時，對我們講的一句話。我覺得
這句話對我日後的無論是學習、工作還是生活上都起著非常
重要的作用，受益匪淺。

感謝恩師
老師的一句話影響一生

親愛的何德祥高中班導老師，他教我們“先學禮，後學
文”。
他說教育不僅來自學校，家庭，還來自社會，首先要學習道
德，教育才成功。
他深信，國家的成敗主要來自於教育，“先學禮，後學
文”，我相信老師的話始終具有持久的價值，而且永遠不會
過時。我接受何老師的教育，成為好公民，過有益的生活，
提高自己的能力做出貢獻。至今何老師仍是我們學生們的道
德榜樣。

成功之路不會是直線 如果直線就太容易得到反而無趣
成功之路不僅要努力 而且要更積極的工作才可以達到目標
體會到老師的話 成功之路是個彎曲但因為是彎曲才覺得有
趣
生活就是要積極努力才可以達到自己想要達到的目標 感恩
老師



國中時上科學課常常需要分組研究、討論，老師都會在
一開始就跟同學說各別找同學3～6個人一組。班上有位
資優生覺得自己一個人就能作好研究和報告，而且自己
做得比其他人好，所以都自己一組。在後來的分組報告
確實這位同學真的做的很棒，但老師給他的分數是全班
各組最低分，老師說明說要大家分組就是要看大家分工
和團隊合作，並不是要看一個人獨秀，出社會工作也是
要團隊合作才能發揮出最大效益。從那之後，我無論課
業及工作都會與同學、同事團隊合作

感謝恩師
老師的一句話影響一生

“世上無難事，只怕有心人。做人要意志堅定，不懼艱
苦。” 我們的高中導師沈劍俠老師，始終將他的感情以
及他的時間，努力和智慧奉獻給教育和培養青年學子。
他始終強調人是要不斷學習，尤其是年輕一代要具備知
識的核心問題，知識是確保年輕一代能�蓬勃發展的先
決條件之一。他給年輕學生們帶來了深刻的感情和關
切。信心可以移山，人們誤以為舒適與奢侈是人生的主
要條件，其實真正能使我們快樂幸福的，是擁有可專注
的人生目標。就像沈老師的誨人不倦的畢生志向，我一
直在效仿他，專心一意，永不回頭。條條大路通羅馬，
事事無礙歸一心。人不怕能力不�，卻怕志向不立。



【不要害怕改變】
「改變」往往令人感到不安，因為「改變」也意味著未知，也
容易帶來不安。
雖然不改變意味著此刻的舒適，
但唯有改變，才能讓自己不斷進步向前；
也唯有改變，才能讓自己的生活過得更好。
所以，我選擇改變，改變成一個比此刻的自己更優秀的人。

感謝恩師
老師的一句話影響一生

今天雖然不是11/20越南教師節，但每國家都會紀念恩師，不
辭辛勞教導我們。記得有一次考試做不好，老師看到我哭，他
很溫柔勸我“失敗是成功之母”。這句話讓我人生多彩多姿。您
是點燃的蠟燭照亮我人生。每次遇到失敗我又想起您這句話，
站起來。千言萬語一聲“謝謝”您永遠是我心中的恩人!祝福老師
教師節快樂!

老師的話：人生沒有奇蹟，只有累積
說明：
這句話是大學一位老師告訴我的。大學初期沒有特別計畫，只
想及時行樂，聽到老師的一番話才頓時領悟，美好的事情都需
要花時間琢磨，一點一點累積才能成就。於是我開始積極參與
各項活動，逐漸累積人脈、經驗。也將之應用在讀書及運動
上，讓我順利通過國家考試，也完成泳渡日月潭等等夢想。
老師的一句話，點醒了懵懂的我。也藉此機會，祝世界上所有
的老師，教師節快樂！


